

Homélie – 27^{ème} Dimanche Ordinaire Année C

Messe de rentrée du catéchisme et du catéchuménat – En l'honneur de Saint Léger et Sainte Faustine

Frères et sœurs bien-aimés,

Aujourd'hui, notre communauté se rassemble dans la joie pour cette messe de rentrée. Les enfants reprennent le chemin du catéchisme, les adultes s'engagent dans le catéchuménat, et nous honorons deux figures lumineuses : Saint Léger, notre saint patron, et Sainte Faustine Kowalska, messagère de la Divine Miséricorde.

L'Évangile de ce jour (Luc 17, 5-10) nous interpelle : « Si vous aviez la foi comme un grain de moutarde... ». Les disciples demandent à Jésus d'augmenter leur foi. Et Jésus leur répond que même une foi minuscule peut déplacer les montagnes. Quelle belle image pour notre rentrée !

Les enfants qui commencent le catéchisme, les adultes qui entrent dans le catéchuménat, ne sont pas encore des experts en théologie. Mais ils ont ce grain de foi, cette curiosité, ce désir de Dieu. Et cela suffit. Dieu ne demande pas des exploits, mais un cœur ouvert. Comme le dit Saint Paul à Timothée : « Ravive le don gratuit de Dieu que tu as reçu » (2 Tm 1, 6).

Saint Léger, évêque de l'époque mérovingienne, a vécu dans un temps troublé. Il a été persécuté, mutilé, et finalement martyrisé. Mais il n'a jamais renié sa foi. Il a été un pasteur courageux, un homme de vérité. À l'image de Jésus, il a servi jusqu'au bout, sans chercher les honneurs. Il nous rappelle que la foi n'est pas un confort, mais une mission.

Sainte Faustine, humble religieuse polonaise, a reçu les révélations du Christ sur sa miséricorde infinie. Elle a écrit dans son Petit Journal : « Jésus, j'ai confiance en toi ». Sa foi était simple, mais profonde. Elle nous enseigne que la foi grandit dans la prière, dans l'adoration, dans la confiance. Elle est un modèle pour tous ceux qui cherchent Dieu dans le silence du cœur.

Et cette parole déroutante de Jésus : « Nous sommes des serviteurs inutiles ». Cela ne veut pas dire que notre service ne compte pas. Cela signifie que tout est grâce. Nous ne méritons pas l'amour de Dieu, mais nous le recevons gratuitement. Et notre réponse, c'est le service humble, comme Marie, la servante du Seigneur.

Chers enfants, chers catéchumènes, vous commencez une belle aventure. Vous allez découvrir Jésus, sa Parole, ses sacrements. Ne soyez pas impressionnés. Dieu vous accompagne. Votre foi va grandir, comme une graine qui devient un arbre. Et vous serez, à votre tour, des témoins.

En cette rentrée, demandons au Seigneur d'augmenter notre foi. Qu'elle soit active, humble, confiante. Que Saint Léger nous inspire le courage, que Sainte Faustine nous enseigne la miséricorde, et que notre communauté soit un lieu où chacun peut grandir dans l'amour de Dieu.

Amen.